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Às quatorze horas e trinta e cinco minutos do dia trinta de agosto do ano de dois mil e 1 

vinte e três, reuniu-se o Conselho Universitário da Universidade Federal de Lavras, no 2 

Salão dos Conselhos do Prédio da Reitoria. A reunião foi transmitida pelo link 3 

https://youtube.com/live/HGGl24SRxVI?feature=share e acompanhada pelos conselheiros 4 

residentes no campus de São Sebastião do Paraíso, pelo endereço meet.google.com/hkb-5 

xbsh-puj. Presidiu a reunião o professor João Chrysostomo de Resende Júnior, Reitor da 6 

UFLA e estavam presentes os seguintes conselheiros: Valter Carvalho de Andrade Júnior 7 

(Vice-Reitor); Carlos Eduardo Silva Volpato, Fernando Henrique Ferrari Alves, Francisval de 8 

Melo Carvalho, Helena Libardi, Helena Maria Ferreira, Luiz Henrique Rezende Maciel, 9 

Moacir de Souza Dias Júnior, Priscila Vieira e Rosa e Teodorico de Castro Ramalho 10 

(diretores das Unidades Acadêmicas); Ana Claudia Festucci de Herval, Arthur Klik de Lima, 11 

Carolina Valeriano de Carvalho, Jefferson Esquina Tsuchida, Maurício Francisco Caliri 12 

Júnior, Michele Valquíria dos Reis e Tiago de Medeiros Vieira (representantes docentes 13 

das Unidades Acadêmicas); Adeilson de Carvalho (Pró-Reitor); Alfredo Carlos Júnior, 14 

Antônio Elizeu da Rocha Neto, Bruno da Silva Gonçalves, Raphael Chaves Ferreira e 15 

Rossano Wagner de Lima Botelho (representantes dos servidores técnico-administrativos); 16 

Lavínia Barbosa Oliveira (representante dos estudantes dos cursos de pós-graduação); 17 

Wagner Álefe Schiavoni (representante dos estudantes dos cursos de graduação); e 18 

Elisângela Elena Nunes Carvalho e Jacqueline Magalhães Alves (representantes das 19 

políticas de EDI). Inicialmente o Senhor Presidente saudou os conselheiros e todas as 20 

pessoas que estavam acompanhando a reunião pelo canal do youtube. Na sequência, em 21 

cumprimento à pauta da reunião foram tratados os seguintes assuntos: Primeiro. Ata da 22 
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10ª reunião do CUNI de 24/7/2023. Aprovada com uma abstenção de voto. Segundo. Ata 1 

da 11ª reunião do CUNI de 2/8/2023. Após correção de trecho do texto citado na pagina 2 

2, sugerida pelo conselheiro Raphael Chaves Ferreira, a ata foi aprovada com uma 3 

abstenção de voto. Terceiro. Referenda da Portaria da Reitoria nº 108/2023, que alterou 4 

dispositivos da Resolução CUNI nº 006, de 8 de fevereiro de 2018, que dispõe sobre 5 

normas e critérios para realização de concurso público para ingresso na carreira de 6 

Magistério Superior da Universidade Federal de Lavras. Após esclarecimentos a Portaria 7 

foi referendada. Quarto. Relatório de Atividades, Balanço Patrimonial e Demonstração do 8 

Resultado (DRE) referente ao exercício de 2022 da Fundação de Desenvolvimento 9 

Científico e Cultural (FUNDECC). Para a discussão do tema, foi permitida a participação, na 10 

reunião, da Diretora Executiva da Fundação, professora Daniela Meirelles Andrade, de 11 

servidores do Setor Contábil e Jurídico também da entidade, bem como dos servidores 12 

Fauze Alvarenga Carvalho e Wendel de Souza Pernambuco, integrantes da Comissão 13 

designada pela Portaria da Reitoria nº 596/2023, encarregada de analisar e emitir parecer 14 

sobre o Relatório e sobre as demonstrações contábeis da Fundação. Primeiramente, o 15 

Senhor Presidente comentou sobre o que tem sido divulgado pela mídia local em relação 16 

à FUNDECC; e enfatizou esperar que as discussões neste Conselho e as demonstrações 17 

contidas na prestação de contas da Fundação possam esclarecer e mitigar para a 18 

sociedade, a situação da entidade. Realçou que é fato que as fundações de apoio à UFLA, 19 

FAEPE e FUNDECC, têm enfrentado dificuldades desde o ano de 2020, e falou das 20 

dificuldades em encontrar pessoas dispostas a assumir as Diretorias, cujas indicações são 21 

de prerrogativas do Reitor, devido à complexidade que envolve a gestão das fundações; e 22 
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ainda da necessidade de fazê-lo uma vez que não obteve sucesso na indicação de nome 1 

para a Diretoria anterior, quando assumiu a Reitoria da UFLA. Lembrou das discussões 2 

ocorridas neste Conselho sobre a necessidade da separação das Diretorias que eram 3 

compartilhadas pelas fundações FAEPE e FUNDECC e ressaltou que com a reformulação 4 

administrativa realizada nas duas entidades, elas vencerão os desafios e superarão as 5 

dificuldades. Por oportuno agradeceu a professora Daniela Meireles e sua equipe pela 6 

liderança junto à FUNDECC e ressaltou que, as medidas administrativas tomadas foram 7 

acertadas e possibilitarão que as fundações continuem sendo credenciadas como 8 

fundações de apoio à UFLA. Ressaltou também que a transparência de suas atitudes 9 

frente à gestão da Reitoria possibilitou averiguar e evitar situações que poderiam sair do 10 

controle e que esta iniciativa será um legado deixado à instituição. Na sequência passou a 11 

palavra à professora Daniela Meireles que apresentou aos conselheiros o relatório de 12 

atividades do ano de 2022 da FUNDECC, objeto da pauta. A Diretora falou da situação em 13 

que se encontrava a Fundação quando assumiu a direção em meados de 2022. Falou do 14 

objetivo central da nova Diretoria, da busca na solução dos mais diversos problemas, os 15 

quais se distinguem em gênero, forma e períodos variáveis, de modo a compreender as 16 

mazelas de todos aqueles que se relacionam com a FUNDECC; e da perda significativa de 17 

informações, o que impactou significativamente na velocidade da resolução dos 18 

problemas. Destacou os enormes desafios a serem ainda enfrentados, mas anunciou que 19 

o balancete do primeiro semestre de 2023 já demonstra um superávit de um 20 

R$1.400.000,00; e que mudanças de processos e condutas já ocorreram e continuarão no 21 

próximo ano. Destacou o que foi realizado pela FUNDECC no ano de 2022, falou sobre a 22 
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estrutura da Fundação e como a mesma tem funcionado. Falou sobre o Conselho 1 

Deliberativo e sobre o Conselho Fiscal, sobre a missão, a visão e os valores da entidade, da 2 

identidade organizacional e sobre a sua forma de atuação. A Diretora mencionou os 3 

mecanismos internos e externos de controle e citou as ações estratégicas adotadas pela 4 

nova Diretoria da FUNDECC, bem como a reestruturação das atividades dos Setores de 5 

Projetos, de Recursos Humanos e de Tecnologia da Informação. Com relação aos projetos, 6 

em 2022 foram geridos pela Fundação 430 projetos, 155 subprojetos, efetuados 1.476 7 

pagamentos por Recibo de Pagamento Autônomo (RPA) e 2.500 bolsas à estudantes. 8 

Citou os contratos de tecnologia vigentes no ano de 2022, as compras realizadas no 9 

período, os processo de importação, os bens permanentes e de consumo destinados à 10 

UFLA, e os repasses de recursos e serviços prestados à UFLA. A Diretora também fez a 11 

leitura do parecer, com ressalvas, da auditoria externa feita pela empresa BDO RSC 12 

Auditores Independentes, o qual conteve notas explicativas a respeito de ajustes 13 

realizados em exercícios anteriores, limitação obrigação com terceiros/convênios; e 14 

apresentou as demonstrações contábeis do exercício. Terminada a apresentação da 15 

professora Daniela foi dada a palavra ao servidor Wendel de Souza Pernambuco, o qual 16 

discorreu sobre a dinâmica adotada pela Comissão designada pela Portaria nº 596/2023 17 

encarregada de avaliar as demonstrações contábeis da FUNDECC. O servidor destacou os 18 

pontos importantes identificados, como o déficit de R$3.534.488,00, oriundos de ajustes 19 

de exercícios anteriores realizados em 2022, de notas fiscais com alta probabilidade de 20 

não recebimento no valor de R$1.201.401,75 e de despesas antecipadas registradas 21 

equivocadamente no valor de R$2.355.634,00. Falou do passivo identificado pela 22 
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Auditoria e de ações judiciais não provisionadas no balanço atual que podem impactar 1 

negativamente nos exercícios futuros em caso de perda das ações. O servidor destacou 2 

também que a Comissão observou que as práticas de gestão implantadas pela Fundação 3 

contribuíram para amenizar o resultado negativo, houve melhoras na qualidade das 4 

demonstrações contábeis, o resultado negativo é em grande parte decorrente de ajustes 5 

de exercícios anteriores e que os demais itens da Resolução CUNI que versa sobre o 6 

relacionamento da UFLA e suas fundações de apoio foram atendidos sem ressalvas. Por 7 

fim, destacou que a Comissão, embora observadas as ressalvas apontadas pela Auditoria 8 

Independente, considerou o Relatório da FUNDECC apto à apreciação por este Conselho e 9 

que as recomendações da Comissão devem ser atendidas nos próximos relatórios. 10 

Concluída a manifestação do servidor Wendel o Senhor Presidente colocou o relatório em 11 

discussão, e como primeiro inscrito, solicitou esclarecimentos quanto ao fato de o 12 

montante de R$2.355.634,00 ter sido registrado equivocadamente e o montante de 13 

R$1.201.401,75 ter sido lançado como provisão para crédito de liquidação duvidosa. 14 

Questionou também se o déficit de aproximadamente 3 milhões e 500 mil se referia a 15 

contratos de tecnologia. A Diretora da FUNDECC esclareceu tratar-se de valores 16 

correspondentes a exercícios anteriores lançados equivocadamente e que os lançamentos 17 

foram entendidos de maneiras diferentes entre a atual Diretoria da FUNDECC e Diretorias 18 

anteriores. O Senhor Presidente também questionou se nos contratos de tecnologia foi 19 

possível identificar se existiam tecnologias da UFLA e o conselheiro Alfredo Carlos Júnior 20 

questionou as ações judiciais mencionadas no parecer da comissão, cujos desfechos 21 

poderão impactar nos exercícios futuros. O Senhor Presidente também arguiu a Diretora 22 
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sobre o acesso a documentos relacionados a contratos bipartites, entre outros. Houve a 1 

manifestação de outros conselheiros sendo todos os questionamentos debatidos e 2 

esclarecidos. Vários conselheiros parabenizaram os gestores da FUNDECC pela 3 

transparência dos dados disponibilizados e pelas medidas que têm sido tomadas para 4 

melhorar a gestão dos projetos e o apoio da Fundação à UFLA e o Senhor Presidente 5 

justificou suas palavras ditas em reuniões anteriores, quando expôs a situação da 6 

FUNDECC. Ressaltou de suma importância o acompanhamento das ações das fundações e 7 

a investigação de indícios de irregularidades, fatores que permitiram que a Universidade 8 

tomasse providências e evitasse problemas que poderiam causar o fechamento das 9 

entidades; e reforçou a necessidade de as fundações terem autorização e concordância 10 

dos órgãos competentes da UFLA para que sejam tomadas quaisquer medidas que 11 

impactem no campus, seja em relação à estrutura ou à utilização de servidores da 12 

Universidade. Por fim, findas as manifestações, agradeceu a participação dos 13 

representantes da FUNDECC e dos servidores Wendel Pernambuco e Fauze Carvalho, e 14 

após a saída deles, não havendo mais inscrições, colocou o Relatório de Atividades, bem 15 

como as demonstrações contábeis da Fundação, referentes ao exercício de 2022 em 16 

votação. Os conselheiros se manifestaram favoráveis à aprovação com ressalva, 17 

considerando o parecer emitido pela Comissão avaliadora do relatório, e o Relatório de 18 

Auditoria apresentados pela FUNDECC. Tendo em vista o adiantado da hora, houve 19 

inversão dos assuntos da pauta conforme a seguir. Quinto. Proposta de criação da 20 

Diretoria de Comunicação. O Senhor Presidente justificou a proposta devido as adiantadas 21 

tratativas e a iminência de a UFLA conseguir as concessões de uma rádio FM e de uma TV 22 
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Universitária, junto ao Governo Federal. Após os devidos esclarecimentos foi aprovada a 1 

criação da Diretoria de Comunicação da UFLA, que substituirá as Coordenadorias de 2 

Comunicação Social e de Divulgação Científica. Sexto. Escolha de conselheiros para 3 

integrarem o Conselho de Curadores da UFLA em substituição aos conselheiros Júlia 4 

Moretto Amâncio, Jeferson Almeida Dias, Guilherme Vieira Pimentel e Giancarla 5 

Aparecida Botelho Santos. Após manifestações e consenso foram aprovados os nomes dos 6 

conselheiros Ana Claudia Festucci de Herval como membro titular; e Carolina Valeriano de 7 

Carvalho, João Cândido de Souza e André Geraldo Cornélio Ribeiro como membros 8 

suplentes. Foram ainda reconduzidos os conselheiros Carlos Eduardo Silva Volpato, 9 

Rodrigo Norberto Pereira e Fernando Henrique Ferrari Alves. Sétimo. Homologação de 10 

nomes de docentes indicados pelas Unidades Acadêmicas para integrarem o Colégio 11 

Eleitoral da UFLA visando assegurar a participação de 70% de docentes no Colegiado. Após 12 

esclarecimentos foram homologados os nomes dos docentes Joelma Rezende Durão 13 

Pereira (EENG), Maria Emília de Sousa Gomes (ESAL), Braian Garrito Veloso (FAELCH), 14 

Lílian Gonçalves Teixeira (FCS), Gustavo Pereira Leite Ribeiro (FCSA), Ana Paula Peconick 15 

(FZMV), Ulisses Azevedo Leitão (ICET), Sérgio Martins de Souza (ICN) e Raphael Aparecido 16 

Sanches Nascimento (ICTIN), que juntamente com os conselheiros deste CUNI, do CEPE e 17 

do Conselho de Curadores somarão 72,22% de docentes. Não foram apreciados os demais 18 

assuntos da pauta, a saber: a) Proposta formulada pelo ICN, de nome para receber o título 19 

de Professor Emérito da UFLA, nos termos do Título VII, Capítulo II do Regimento Geral da 20 

UFLA; b) Solicitação da Coordenadoria de Desenvolvimento de Pessoas/PROGEPE, para 21 

que seja adotado, excepcionalmente para a análise de títulos do Edital PROGEPE nº 22 
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29/2023, no que se refere aos artigos científicos publicados em veículos de divulgação 1 

com classificação do sistema Qualis CAPES, a pontuação prevista no item 3.1. do Anexo à 2 

Resolução Normativa CEPE nº 057/2023, que trata dos processos seletivos para 3 

professores substitutos; c) Proposta formulada pela Comissão Permanente de Pessoal 4 

Docente (CPPD), de alteração da Resolução CUNI nº 048/2019, que trata da banca 5 

examinadora incumbida de realizar a avaliação de desempenho acadêmico dos docentes 6 

da UFLA, com vistas à concessão de progressão funcional para a Classe de Professor 7 

Associado da Carreira do Magistério Superior; d) Solicitação da Diretoria de Gestão de 8 

Tecnologia da Informação (DGTI) de suspensão dos efeitos das Resoluções CUNI 059 e 9 

060/2022, que estabelecem as normas para efeito de progressão/promoção funcional da 10 

Carreira de Magistério Superior e da Carreira de Magistério do Ensino Básico, Técnico e 11 

Tecnológico; e) Proposta formulada pela Faculdade de Filosofia, Ciências Humanas, 12 

Educação e Letras (FAELCH) de ampliação dos níveis de ensino ofertados pelo Colégio de 13 

Aplicação; f) Solicitação da Pró-Reitoria de Pós-Graduação de alteração do art. 19 da 14 

Resolução Normativa CUNI 091/2023, que dispõe sobre política de reserva de vagas para 15 

pessoas em situação de vulnerabilidade socioeconômica, pretas, pardas e/ou indígenas 16 

para acesso aos Programas de Pós-graduação Stricto sensu. Oitavo. Assuntos Gerais. O 17 

conselheiro Carlos Eduardo Silva Volpato solicitou providências para que a Livraria da 18 

UFLA localizada na área central do campus fosse aberta no dia 9 de setembro quando a 19 

UFLA estará recebendo seus ex-alunos para as comemorações do aniversário da 20 

instituição. A conselheira Lavínia Barbosa Oliveira, haja vista o iminente término de seu 21 

mandato agradeceu pela sua participação e falou de sua gratificação e aprendizado. O 22 
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Senhor Presidente agradeceu a expressiva contribuição da representante discente no 1 

Conselho. A conselheira Jacqueline Magalhães Alves comentou sobre as solenidades de 2 

formaturas da UFLA, realizadas no âmbito das Unidades Acadêmicas, cujos discursos 3 

foram motivo de reflexão, e solicitou especial atenção para que os painéis, banners e 4 

faixas dispostos no campus prevejam a redação inclusiva. O Senhor Presidente deu ciência 5 

de sua participação em reuniões em Brasília e falou do anúncio de um PAC (Programa de 6 

Aceleração do Crescimento) que favorecerá o Hospital Universitário da UFLA, via Empresa 7 

Brasileira de Serviços Hospitalares (EBSERH) e a construção do prédio das engenharias no 8 

campus de São Sebastião do Paraíso. Deu ciência também de emenda parlamentar a favor 9 

da UFLA que permitirá a renovação da frota de veículos da Universidade e a aquisição de 10 

equipamentos. Por último deu ciência também da aprovação pelo CEPE de uma vaga 11 

docente para o Departamento de Administração Pública/FCSA, que oportunizará a oferta 12 

de turma especial para o mestrado profissional dos servidores técnicos; e convidou a 13 

todos para participarem das festividades comemorativas do aniversário da UFLA. Às 14 

dezessete horas e cinquenta minutos, nada mais havendo a ser tratado, o Senhor 15 

Presidente encerrou a reunião e para constar, eu, Ione Dias Bertolucci, secretária, lavrei a 16 

presente ata que, após ser aprovada, deverá ser assinada por mim, pelo Presidente e 17 

demais presentes à reunião de aprovação da mesma. 18 
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